

Guías ingresan al Glaciar Exploradores para poder trazar nueva ruta turística



• **El ingreso al glaciar fue suspendido indefinidamente por Conaf en octubre de 2023 por considerarse riesgoso para los visitantes.**

Chile Chico.- Tras varias semanas de conversaciones en una mesa de trabajo público-privada, liderada por la Delegación Presidencial Provincial de General Carrera, el 17 de enero se avanzó en los acuerdos con miras a abrir nuevamente la ruta del Glaciar Exploradores al público.

El delegado presidencial provincial de General Carrera, Cristóbal Barceló, explicó que se autorizó el reingreso al Glaciar Exploradores del Parque Nacional Laguna

San Rafael, bajo ciertas condiciones, para la exploración de una nueva ruta que pueda ser transitada de forma segura por los turistas en lo que queda de temporada estival.

Esto a través de una resolución emitida por Conaf que autoriza el ingreso excepcional al parque, considerando antecedentes entregados por la Dirección General de Aguas (DGA) del Ministerio de Obras Públicas en colaboración con el Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia (CIEP).

Para esta exploración excepcional, la Conaf y la DGA solicitaron a los miembros de la Asociación Gremial Hielo Norte (AG Hielo Norte), que agrupa a permisionarios y guías del sector, requerimientos técnicos y administrativos que deben cumplir quienes ingresen al parque. Entre ellos, que los participantes de la expedición se suscriban a una carta de aceptación de riesgos y exención de responsabilidad.

“Se acordaron los horarios establecidos en los que se puede trabajar, que son horarios de seguridad, cuál es la cantidad máxima de guías que van a poder de ingresar en esta primera instancia”, detalló Barceló. Se formarán varios grupos de exploración por separado, para tener la mayor cantidad de guías posibles participando en este proceso.

En tanto, que Bianca Miranda, secretaria de AG Hielo Norte, contó que se encuentran

organizando grupos de cuatro personas para realizar dos salidas el 18 y 19 de enero y levantar un trazado con GPS. “La idea es caminar por las zonas C y B identificando la mejor ruta. Una vez que tengamos todo listo con la ruta se procederá a ver las condiciones para entrar con pasajeros”.

El nuevo trazado de ruta excluiría la zona A, que se ubica en el perímetro de la laguna marginal Este, y el contacto con el glaciar, y que es la zona que ha presentado desprendimientos, representando un alto riesgo para los turistas y visitantes en general.

El acceso a público al Glaciar Exploradores fue cerrado por la Coanf, luego de que el 7 de octubre se produjera un desprendimiento de una parte del glaciar de 80 hectáreas aproximadamente. Una vez que se decretó el cierre, la AG Hielo Norte inició las conversaciones con las autoridades regionales, a través de una mesa de trabajo, para solicitar su reapertura y no afectar las actividades turísticas que se realizan en esa zona. Sin embargo, desde noviembre se trabaja en posibles alternativas.

Consultado respecto a los plazos, el delegado presidencial provincial declara que “luego de las visitas exploratorias, los guías nos presentarán la ruta propuesta (durante el transcurso de la próxima semana) y en esa misma semana, se define el inicio de operaciones con turistas”.

“En resumen, creo que lo positivo fue lograr que esta temporada no se haya perdido y que los operadores tengan la posibilidad de trabajar en el glaciar el tiempo que queda de la estación”, agregó Cristóbal Barceló.